

UNION DE MYANMAR

RENSEIGNEMENTS GÉNÉRAUX

Myanmar occupe une superficie de 676 552 kilomètres carrés. Sa population, de 39 millions d'habitants, a un rythme de croissance annuelle de 2 % et est composée aux deux-tiers de Myanmar; au nombre des minorités ethniques, on trouve les Chans, les Rakhims, les Karens, les Kachins et les Chins. Myanmar compte également environ un million de descendants des premiers habitants du pays, les Mòns, et quelque deux millions d'Indiens et de Chinois. La religion bouddhiste est pratiquée par 85 % de la population; les religions animistes, musulmanes, hindoues et chrétiennes sont également pratiquées. La langue officielle est le Myanmar, plusieurs dialectes étant aussi utilisés. L'usage de l'anglais est par ailleurs répandu dans le monde des affaires.

L'Union de Myanmar, anciennement la Birmanie, a fait partie de l'Empire britannique de 1886 à 1948, sauf pendant la période d'occupation japonaise de 1942 à 1945. Myanmar a obtenu son indépendance en 1948.

RELATIONS POLITIQUES ET ÉCONOMIQUES

Le coup d'État militaire de 1962 a mené à la création d'un régime unipartite dirigé par le Parti du programme socialiste birman. Le régime militaire est demeuré en place jusqu'en 1972, année où le général Ne Win a assumé le poste de président. En 1988, de graves troubles civils ont entraîné la reprise du pouvoir par les militaires, dirigés par le général Saw Maung. Les autorités militaires ont promis que des élections multipartites seraient tenues dans un proche avenir.

Le revenu par habitant est de 190 \$ É.-U. Depuis la création du Parti du programme socialiste birman en 1962, les stratégies économiques ont été axées sur le principe de l'autonomie et sur la nationalisation des principales entreprises. Ces stratégies ont mis l'accent sur l'agriculture dans les années 1970. La baisse des cours des denrées dans les années 1980 a nui aux exportations de Myanmar et a causé des problèmes économiques. D'après certains indices récents, une libéralisation de la politique économique et de la politique relative aux investissements étrangers semble s'amorcer, particulièrement dans le domaine de l'exploration pétrolière et gazière. La dette extérieure est de 4,4 milliards de dollars, et le ratio du service de la dette est de 75 %. Myanmar a actuellement un déficit commercial de 234 millions, et son PIB réel est de 2,2 %.

RELATIONS ÉTRANGÈRES

Depuis son indépendance en 1948, Myanmar a toujours eu une politique étrangère fondée sur les principes du non-alignement et de la "non-intervention". Au cours des dernières années du règne du Parti du programme socialiste birman, Myanmar a multiplié les contacts avec des pays industrialisés (Royaume-Uni, Allemagne de l'Ouest, Corée du Sud, Japon et Canada) tout en maintenant des relations normales avec les pays communistes. En 1980, Myanmar s'est retiré du Mouvement des non-alignés, estimant qu'il "penchait" vers le bloc soviétique et s'était éloigné du véritable non-alignement.

RELATIONS BILATÉRALES

Le Canada a reconnu Myanmar au moment de son indépendance en 1948, mais ce n'est qu'en 1958 qu'il a établi des relations diplomatiques avec ce pays. La décision de Myanmar de ne pas se joindre au Commonwealth a coupé un lien qui unissait le Canada et les autres anciennes colonies britanniques en Asie. Myanmar a ouvert une mission permanente à Ottawa en 1966 mais l'a fermée en 1978 par mesure d'austérité. L'ambassade a été ouverte à Ottawa en 1985, et l'ambassadeur du Canada à Myanmar réside au Bangladesh; nous avons toutefois, à l'ambassade de Grande-Bretagne à Yangon, une petite section dotée de personnel local qui s'occupe expressément des intérêts du Canada.

Myanmar est admissible au tarif de préférence générale accordé par le Canada.